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No.1 四日市市ＰＲ番組制作業務委託費・四日市市ＰＲ番組放送業務委託費（債務負担行
為）について

1

ＰＲ活動の一環として自治体の動画の活用が盛んにおこなわれています。評判が良いの
は、ＴＶではなくインターネットを活用したＰＲ動画になっています。
・視聴対象者は市民ではないと思います。三重テレビを媒体に考えておられるようです
が、三重テレビの22時台の視聴率はどの程度でしょうか？
・テレビを媒体とするのと、インターネットを活用する二本立ても検討されたのでしょう
か？
・中身については受注会社が検討すると思いますが、四日市市独自のストーリー性、受
け手の共感性だと思います。四日市市が持つストーリーをしっかり汲み取り、生活者のコ
コロに共感を生む仕掛けを施し、意外性あるカタチ（具体的な施策）の映像を作れる事
業者が現れてくれるのを期待しましょう。

2

①シビックプライドという言葉、初めて知りました。ネットで検索し、イメージをつかむことが
できた。
②事業の期間が令和２年度からとなっているが、令和２年度は残り４カ月。この企画が実
施される（スタート）のはいつになるのか。放映スケジュールなど、三重テレビとどの程度
調整が進んでいるのか。
③洗練された映像、とあるが、最終的に決定するのは、どの部署で行うのか。
④一方で、外部に向けてまだＰＲできるような状態に至っていないような、開発途中の案
件や、解決していないような案件については、一層の知恵を注いでマイナスをプラスに
変えてほしい。そして、その取り組み姿勢こそ、他に誇れるのではないか。四日市公害を
乗り越えたように。

3

・「四日市市の優位性」をPRする前に現状をさらに改善、向上させることが優先されるべ
きではないかと考えます。”住みやすい街””住みたい街”などを対象とした全国レベルの
調査、ランキング結果で歯牙にもかからない四日市市の評価では、PRだけ先行させても
意味がないのではないか。
・市民が真に優位性を実感できる街づくりにマイルストーンを明確にして取り組むことを
期待します。

4

　「三重県をリード」「シビックプライド」という言葉に違和感を覚えます。現在（私事です
が）転居先を市内で探していますが、学校区内や交通の便、生活環境などを考えると選
択肢がとても少ないです。また、四日市市はコンビナート、キオクシアなど、大手アカウン
ト企業があるため転入者もそれなりにいますよね。そのため、各種不動産業者及び大家
は家賃を下げることはしないようです。（世間では四日市バブル、といわれていると…）そ
んな中で市外へ優位性のPRで評価を他から得、シビックプライドの醸成につながる…は
いささか短絡的ではないかと…。保育、教育の面でも解決、改善できていないことが
多々あり、コロナ禍でそれが浮き彫りになっている中、「PR」というのはどうしても冷めた目
で見られてしまう事業なのでは？と思ってしまいます。

5
知名度を上げることが先決。そのためには、まず資格によるPRが重要と思われます。そこ
で委託業者等に手腕を発揮していただいて高視聴率を上げていただきたいものです。
ちなみに三重TV「ええじゃないか！」は毎週観ています。

12月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.1 四日市市ＰＲ番組制作業務委託費・四日市市ＰＲ番組放送業務委託費（債務負担行
為）について

6

まず、昨年までの同様なPR番組制作の中で特に記憶に新しいのは京本政樹さんの出
演した「必見四日市市」があります。大きな波及効果があったと自画自賛していますが、
具体的にどこに、どの程度効果があったのか検証はしたのでしょうか？
今回の計画では４千万円以上の予算を使い四日市市の魅力を紹介するとなっています
が、何のためでしょうか、市民を多く獲得する為でしょうか？観光客を増やすためでしょう
か？企業を呼び込むためでしょうか？良く解りません。
四日市市では恒常的な通勤時間帯の渋滞、歩道の整備の遅れ、大雨が降るとどこかで
洪水・浸水が起きるので、私でも台風が来たらよそへ逃げるなど、知人や親せきに対して
必ずしも誇れる状況ではありません。
この計画にかける予算をこれらの対策のために振り向け、実効のある施策につなげてい
けば、敢えてPRしなくても口コミで四日市の良さが認知されるのではないでしょうか。
議員の皆様には、この議案の実施ありきではなく、この議案をやるか、やらないかについ
ての議論をして頂きたい。

7

四日市をPRして存在感を示すことは良いことであるが、せっかく番組を作成して名古屋
圏を対象に放映するのであれば民放キー局系列で放映した方が効果があるのではない
か?
四日市にいてもキー局系列の放送をみるのが圧倒的に多いと思われます。

8

住みよい四日市市をテレビでPRすることは、賛成です。子育て世代が対象者（時間帯で
も）と思いますが、観光も含め高齢者にもアピールが必要で、全方位のバランス…とある
のは仕方ないことですが、重点的なテーマは移住？職場の紹介等も。プロポーザル審
査の説明が裏面に簡単な記載があれば、NETで検索しました。また、費用対効果につい
ての検証は？（方法等）

9
三重テレビ見ている人少ない県民でもほとんど見ない人がいるのにましてや金曜日の22
時台に見る人は少ないと思う。東海3県がかならず映るテレビでやった方が費用対効果
的にあると思う。

10

１．ＰＲ番組の対宣伝効果がどのくらいの目標値か？
２．四日市市としてどのような目標をもって推進しているのか？特にどのような事業を望
んでいるのか。
３．四日市市に既に引越された人達の具体的な意見を取り入れた内容を含めて頂きた
いです。

12月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.2 新型コロナウイルス感染症対策事業費について

1

　「咳が続くから念のため受けたい」などと自主的にPCR検査を受ける場合も対象にする
のですか？濃厚接触者としてPCR検査を行った場合だけに限るのか？実質検査費用の
無料化の範囲がわかりません。「無料化」が前面に出ると、不要な人までも検査を受ける
人が出てくる可能性もあると思います。必要な人に対する無料化であってほしいと思いま
す。
＊市としてクラスター対策をどのようにするのか？を明確にする必要があるのでは？
　大都市では無症状の人が街に出て、これらの人が感染源になっているのでは？との報
道もあります。クラスターを防止するために、幼稚園・保育園を含む学校関係者、医療関
係者、民間を含む介護
関係者に対するPCR検査を行うなどのクラスター対策が必要ではないかと考えます。コロ
ナ感染症で入院した場合の治療に要する費用や部屋代は、現在でも無料（公費負担）
だと思いますが？どの部分を市が負担するのか？パジャマ・シーツの洗濯代などです
か？冷蔵庫使用代、ＴＶ代などは個人負担でお願いします。
　PCR検査数の増加に伴い、感染者も増えてくる可能性があります。増加に伴い病床が
不足しないか？医療体制は問題ないのか（医師・看護師数など）これら治療を担当され
ている医療関係者に対する手当の充実が無料かより優先すべき事項と思います。建設
業/コンビナートなどでは危険作業従事者に対し、危険手当を給付するのは当たり前の
制度です。コロナ感染者の治療にあたっておられる方に対し、危険手当の創設なども検
討願いたい。

2
①自己負担に相当する金額を公費で負担してもらえるのは、安心感に通じる。
②電話相談体制の充実は大切だと思う。電話がなかなか通じないということのないように
してもらえるなら、ありがたい。

3

・「新型コロナウイルスPCR検査体制の充実を図る。」
積極的に進めてほしい。ただし、コロナ終息後、検査体制の活用、転用など、先のことも
考えて推進してほしい。終息後、無用の長物にならないように。
・「新型コロナウイルス感染者の医療費の一部を負担する。」
感染はある程度自己責任の一面もあるので、負担するのは低所得者など対象者を限定
して運用すべきではないかと考えます。やむを得ない感染もあるかとは思いますが、だ
れでも市が面倒を見てくれるという状況をつくるものいかがなものかと思います。
・「電話相談体制を充実させ、市民からの問い合わせに適切、的確に対応する」
積極的に対応してほしいと思います。同時に、不安な相談者に不快な対応がないよう、
相談対応者の教育、訓練をしっかりと行ってほしい。忙しいとは思いますが、対応次第で
相談者の気持ちは大きく変化するので。

4 できる限り打てる手は打って何としても早くの収束に導いてほしいです。

5

毎日たくさんの感染者が出ており、何とか早く収まらないかと願っています。PCR検査、
感染者の医療費の一部負担、電話相談体制等どれ一つとっても必要だと思う。国、市の
負担は相当な額になり、大変なことだが、「コロナ禍」が早く収まる手立てとしては必要
だ。それには「予防接種」（ワクチン）薬の開発が不可欠です。そのための支出には私は
この案に対して賛成です。「電話相談業務」については令和3年度から始めていただくと
いうことで、もしもの時に安心することができます。

12月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.2 新型コロナウイルス感染症対策事業費について

教
育
民
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委
員
会

6

１．ＰＣＲ検査に要する経費（36,550千円）は、何人分にあたるのか？
２．入院医療費は、何日分の入院費用と何人分か？具体的数字が必要である。
３．電話相談業務委託に関する経費もこれまでの実績表と比べて今後の予測を推定さ
れているのか。

12月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.3 (仮称)四日市市学校給食センター整備運営事業に係る特定事業契約の締結について

1 市HPの審査講評を見ました。異論ありません

2

①設置場所の説明がないが…
②食材には地域で生産された農産物をはじめ、特産物などを利用してほしい。食育にも効果が
あると思う。
③長年にわたり、中学校に休職をという話があったが、やっと希望がかなえられるんだ、という隔
世の感がある。

3
契約金額が大きいので、また、長期にわたる契約なので、見直しのできる契約を結ぶなど、危機
管理をしっかりしてほしい。

4
いい案だと思います。安心安全でおいしい学校給食を続けてほしいと思います。そのために市は
衛生管理や給食が衛生法の基準を超えることがないよう契約後も徹底するように管理してほしい
と思います。

5 PFI事業方式（BPO方式）って何でしょう？必要なものとして遅延の無き様に望むところです。

6

PFI事業は南中学校校舎建替えの際に採用で馴染みがありますが、全国的に下火と以前新聞記
事を読んだことがあります。なぜ、PFI事業なのか？初期投資削減での採用でしょうか？他に、
PFI事業はあるのですか？また、契約金額が税込み表示で1円からで千円代に値引きがない
の？PFI、BTO等、簡単な説明記載があれば、NETで検索しました。また、PFIのメリット、デメリット
が知りたい。

12月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

教
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No.4 四日市市客引き行為等の防止に関する条例の一部改正について

1
罰則は、客引きした者になっているが、店の従業員・店から依頼されたものではなく、
店の経営者も含めないと完全になくすることはできないのでは？

2

①数年前、友人（女性）が、この区域を通りがかった際、客引きの若い男性にぶつか
られ転倒、打撲を負ったことがある。その男性はあっという間に人ごみに消え、周囲
の誰も助けてくれず、泣き寝入りするしかなかった。誰もが安心して歩けるような道
路、地区であってほしいと思う。条例の一部改正については大いに賛成だ。
②この条例で過料の定めがあるのも、必要最低限のことと思う。
③規制対象となる行為を誰が認定するのか。警察が巡回するのか。

3 早急に、積極的に推進してください。

4

夕方6時ごろ、子どもを連れて歩いていても客引きされます。無視すると暴言を吐か
れることもあるため、厳しく取り締まってほしい。また、四日市駅前のファミリーマート
（元スターアイランド近辺）には、朝になるとごみが散乱しており、客引きでたむろする
方々のものかと思われます。いずれにせよ、安心・安全には程遠い状態です。厳しい
取り締まりと「周知」をお願いします。

5 別段意見無

12月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.5 高齢運転者安全対策事業補助金について

1

・補正予算案に異論ありません。
・制度導入時に自治会回覧板で見たことがありますが、市民に浸透した制度なの
か？
　残念ながら私の車は後、古くて付けできない車種ですが、車検・点検時にディラー
からこんな良い制度がある等の説明があれば、取り付け車両がもっと増えて、悲惨な
交通事故防止につながるのでは？

2
補助金の対象がメーカー、車種で制限されているので、もっと増やしてほしい。
※自己所有はスズキスペーシア。ディーラーに問い合わせたところ、スズキワゴンＲの
み申請中とのこと。

3
①思わぬ事故の発生を防ぐため、高齢者だけでなく、市民の安全対策につながると
思う。補正予算の計上は大いに賛成である。

4 早急に、積極的に推進してください。

5 別段意見無

6

後付け急発進等抑制装置だけでなく、安全装備付きの自動車を買う際にも補助金を
出せばさらなる件数の増加を見込めるのではないだろうか。安全装備には様々な運
転支援システムが搭載されているため、踏み間違い以外の事故も防止できるはず
だ。

7

　高齢者のペダル踏み間違い事故等のニュースを目にする度に、私自身が高齢者
であることから事故の恐ろしさを感じ、免許証の返納も頭によぎりましたが、四日市市
においてはまだまだ生活にクルマは欠かせない環境であります。
　警察庁交通局がまとめた『令和元年上半期における自動車事故による死亡事故の
人的要因比較』からのデータでは、75歳未満では安全不確認、先方不注意が多い
のに対して、75歳以上では操作不適（ハンドル操作不適、ブレーキとアクセルの踏み
間違い）が多い結果が示されております。
　以上のことを考えると後付け急発進等抑制装置の補助金の導入により高齢者の事
故が減少すれば幸いと思います。

8
増加が見込まれるとあるが、現在(10月末時点)でどの程度の件数の
申し込みあるのか?
具体数の表記があってもよいのではないか。

9
今回の補助金は当初予算額の補正額であり、具体的台数が記載ありませんが、今後
の課題として免許更新の際に説明を行い安全の観点から導入検討を推進することを
奨励する必要あり。

10

私が住む富田地区においても60歳以上の人口が30%を占めております（2020年1月
現在）。運転免許保有者が何人いるかはわかりませんが、高齢者の買物寄り添い等
の生活支援サービスを提供してくれるボランティア団体の車の運転者も高齢者が主
体となってきております。
　これらの現状を踏まえて、対策を打つなら一日でも早いほうが良いと考えます。事
故が発生する前の安全対策を是非とも宜しくお願い致します。

12月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

都
市
・
環
境
常
任
委
員
会


